

# Enquête pratiquants raquettes à neige 2023



ESPACE  
NORDIQUE  
JURASSIEN  
Ain • Doubs • Jura

## RESULTATS CLES DE L'ENQUETE PRATIQUANTS RAQUETTES

➔ **Habitudes** : Importance de la diversité des itinéraires raquettes sur les sites nordiques du massif du Jura. On constate que les dénivelés importants sont à destination des raquettistes qui sortent à la journée et que les itinéraires faciles plaisent aux personnes qui sortent jusqu'à 1h de balade. Les locaux sortent plus souvent mais pour des balades plus courtes. Les touristes fréquentent moins les sites nordiques, toutefois ils font des balades plus longues.

➔ **Pass Balade** : Il existe une corrélation entre la connaissance, la justification et le prix de cette offre. Une personne acceptera plus facilement l'existence de ce pass et son prix si on lui a expliqué ce pourquoi il est mis en place.

➔ **Attentes globales** :

Éléments importants	Éléments pas importants
<ul style="list-style-type: none"> <li>- Un itinéraire avec un point de vue</li> <li>- Un itinéraire raquette qui passe en forêt et dans les pré-bois</li> <li>- Un itinéraire raquette qui passe près de milieux humides remarquables (lacs, tourbières)</li> <li>- Un itinéraire avec des éléments de convivialités (tables, bancs, abris, etc..)</li> <li>- Un itinéraire avec des panneaux d'interprétation (ludiques, thématiques, sur le milieu naturel, le patrimoine...)</li> <li>- La qualité des parkings de départ des itinéraires (accessibilité, taille, déneigement...)</li> <li>- La possibilité d'accéder à des sanitaires au départ des itinéraires</li> <li>- L'existence d'un site internet permettant de vous renseigner sur les itinéraires proposés et sur leurs caractéristiques</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Un itinéraire raquette très facile</li> <li>- Un itinéraire raquette qui passe dans les zones habitées (hameaux, villages...)</li> <li>- La présence d'une location de raquettes au départ des itinéraires</li> </ul>

➔ **Satisfaction moyenne du balisage** : La note moyenne attribuée au balisage sur l'ensemble du massif du Jura est de 3.9/5 (fréquence, qualité). Les fanions dans les arbres sont grandement appréciés. Ce qui manque aux pratiquants : le manque d'explication du fonctionnement du balisage (couleur, ...), mettre des flèches pour orienter, faire correspondre à un numéro de piste sur le balisage, la distance et/ou durée.

➔ **Manque de neige** : Une grande majorité des raquettistes sondés nous partagent leur intention de venir sur les sites nordiques du massif du Jura même si la neige n'est pas au rendez-vous. Ce ne sont que des données attitudinales et non comportementales d'où la nécessité de les exploiter avec méfiance. Néanmoins, elles désignent le besoin des sites nordiques de proposer une alternative à la pratique de la raquette (des itinéraires de randonnées pédestres, VTT, autre...).